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亀
萬
酒
造

（
資
）

４
代
目　

竹
田
瑠
典
さ
ん

に
う
か
が
い
ま
し
た
。

プロフィール
竹田瑠典（たけだ　りゅうすけ）
昭和61年1月7日生　３４才

亀萬酒造（資）酒製造業
商工会伴走型小規模事業者推進
支援事業
小さくて強い産業づくり会議
プロジェクトメンバー

インタビューインタビュー

夢つなぎ人夢つなぎ人

大
正
５
年
（
１
９
１
６
年
）、
創
業
者
竹
田
珍

珠
が
南
国
熊
本
で
地
産
地
消
の
酒
造
り
を
志
し
て

以
来
、
よ
り
高
い
品
質
の
追
求
と
、
風
土
に
根
ざ

し
た
製
品
造
り
に
励
ん
で
ま
い
り
ま
し
た
。

天
然
醸
造
と
し
て
、
日
本
最
南
端
の
日
本
酒
製

造
「
南
端
氷
仕
込
み
」
で
、
ミ
ネ
ラ
ル
を
含
む
豊

富
な
水
と
酒
造
好
適
米
山
田
錦
等
を
取
り
入
れ
、

品
質
の
よ
い
清
酒
造
り
を
続
け
て
い
ま
す
。

「
津
奈
木
町
の
亀
萬
」
に
な
る
た
め
で
す
！

今
、
ど
こ
の
お
酒
を
飲
ん
で
も
マ
ズ
イ
お
酒
っ

て
ほ
と
ん
ど
な
い
ん
で
す
よ
ね
。
そ
こ
で
他
の
蔵

と
う
ち
の
蔵
と
の
ち
が
い
は
、
何
が
あ
る
ん
だ
ろ

う
っ
て
考
え
、
思
い
つ
い
た
の
が
、
人
と
水
で
す
。

商
工
会
青
年
部
や
消
防
団
、
活
性
化
委
員
会
で

知
り
合
っ
た
若
い
エ
ネ
ル
ギ
ー
。

そ
し
て
、
お
酒
を
造
る
う
え
で
命
と
も
呼
ば

れ
る
ミ
ネ
ラ
ル
た
っ
ぷ
り
の
中
尾
水
源
の
湧
水

で
す
。

こ
の
二
つ
の
凄
い
要
素
が
あ
れ
ば
何
か
で
き

る
と
考
え
思
い
つ
い
た
の
が
、「
未
来
へ
の
一

歩
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
」
と
い
う
津
奈
木
産
山
田
錦

の
栽
培
で
す
。

仕
込
み
水
と
同
じ
水
脈
の
田
ん
ぼ
を
借
り
て

米
作
り
を
は
じ
め
ま
し
た
。
初
年
度
は
ウ
ン
カ

の
被
害
で
ほ
ぼ
全
滅
で
し
た
が
、
毎
年
少
し
ず

つ
い
い
お
米
が
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

今
年
で
４
年
目
に
な
り
ま
す
。
地
域
の
農
家
さ

ん
も
協
力
し
て
も
ら
え
る
様
に
な
り
、
今
年
は

一
丁
三
反
の
面
積
の
作
付
け
に
な
り
ま
し
た
。

豊
作
で
あ
れ
ば
津
奈
木
産
山
田
錦
１
０
０
％
の

お
酒
が
仕
込
め
る
の
で
、
新
た
な
チ
ャ
レ
ン
ジ

の
日
本
酒
を
造
り
た
い
と
思
い
ま
す
。
そ
の
お

酒
を
飲
ん
で
、
農
家
さ
ん
は
も
ち
ろ
ん
津
奈
木

の
皆
さ
ん
が
笑
顔
に
な
れ
る
よ
う
な
美
味
し
い

お
酒
を
醸
し
て
い
き
た
い
で
す
。

酒
米
作
り
を
始
め
た
理
由
と
、

今
後
の
展
開
は

亀
万
酒
造
に
つ
い
て
教
え
て
く
だ
さ
い

津
奈
木
で
育
て
た

津
奈
木
で
育
て
た
山
田
錦
で
酒
造
り

山
田
錦
で
酒
造
り

町
議
会
へ
ひ
と
こ
と

今
回
災
害
で
被
災
さ
れ
た
方
へ
の
、
一
刻
も

早
い
復
旧
復
興
を
宜
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

酒
米
を
作
る
農
家
さ
ん
が
、
増
え
る
様
応
援

し
て
も
ら
い
た
い
で
す
。

コ
ロ
ナ
で
大
変
な
世
の
中
で
す
が
、
日
本
酒

を
い
っ
ぱ
い
飲
ん
で
心
の
消
毒
を
し
て
元
気
に

頑
張
っ
て
下
さ
い
！
（
笑
）

地
元
農
家
と
協
力
し
て
笑
顔
あ
ふ
れ
る
お
酒
を
か
も
し
た
い

地
元
農
家
と
協
力
し
て
笑
顔
あ
ふ
れ
る
お
酒
を
か
も
し
た
い

　

私
が
若
い
頃
（
現
在
ま
だ
53
歳
）
、 

よ
く
目
上
の
人
に
「
今
時
の
若
い

も
ん
は
・
・
・
」
と
よ
く
言
わ
れ

ま
し
た
。
失
礼
で
し
た
が
年
寄
が

ま
た
言
っ
て
る
と
思
っ
て
い
ま
し

た
。
自
分
も
年
を
と
り 

最
近
の
若

い
人
を
見
る
と
、
私
ら
の
頃
よ
り
、 

ず
っ
と
し
っ
か
り
し
て
い
る
と
思

い
ま
す
。

　

7
月
4
日
の
大
水
害
は
、
コ
ロ

ナ
騒
動
に
引
き
続
き
、
町
民
を
奈

落
の
底
に
突
き
落
と
す
よ
う
な
出

来
事
で
し
た
。
特
に
平
国
上
で
起

き
た
土
石
流
災
害
は
、
私
自
身
大

変
お
世
話
に
な
っ
て
い
た
方
達
な

の
で
、
残
念
で
な
り
ま
せ
ん
。

　

そ
の
よ
う
な
中
、
災
害
発
生
直

後
よ
り
、
現
場
で
捜
索
活
動
に
参

加
し
て
い
た
だ
い
た
消
防
団
員
の

皆
さ
ん
の
活
躍
に
は
、
本
当
に
感

謝
し
ま
す
。
お
そ
ら
く
、
家
庭
や

仕
事
に
犠
牲
を
払
っ
て
参
加
さ
れ

た
方
も
多
か
っ
た
と
思
い
ま
す
。

　

今
回
の
大
災
害
は
こ
れ
か
ら
の

防
災
の
あ
り
方
を
考
え
さ
せ
る
こ

と
と
な
っ
た
と
思
い
ま
す
。

　

謹
ん
で
亡
く
な
ら
れ
た
３
人
の

方
の
ご
冥
福
を
祈
り
ま
す
。　

　
　
　
　
　
　
　
　
　

本
山
真
吾

緑と彫刻のあるまち

つなぎ議会だより

つなぎファイト！！

８８

No.118No.118

20202020

A
UGUSTA
UGUST

Ｐ２〜５
Ｐ６・７
Ｐ８・９
Ｐ10〜14
Ｐ16

ラフターキッズバスケットボールチームラフターキッズバスケットボールチーム

幼年長から中学生までを指導しています。 バスケットを通し、 人として大きくなれるよう、 楽しく活動しています。幼年長から中学生までを指導しています。 バスケットを通し、 人として大きくなれるよう、 楽しく活動しています。

令和２年７月豪雨災害特集
５月28日第１回臨時会新型コロナ対策など審議
６月18日第２回定例会令和２年度補正予算を審議
一般質問５人の議員が町政を問う
インタビュー夢つなぎ人
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令和２年７月豪雨災害によって、
被災された皆さまに、
心よりお悔やみとお見舞い申し上げます。

7月４日発災ダイジェスト7月４日発災ダイジェスト

どのようにしてどのようにして
災害は起きたのか。災害は起きたのか。
　７月３日５時頃より雨が降り始める。　７月３日５時頃より雨が降り始める。
２３時頃までの雨量は１００ミリ未満だった。２３時頃までの雨量は１００ミリ未満だった。
７月４日に入り激しい雨になる。７月４日に入り激しい雨になる。
０時過ぎ、時間当たり４５ミリ。０時過ぎ、時間当たり４５ミリ。
雨はさらに激しさを増し３時頃から雨はさらに激しさを増し３時頃から
８０ミリ／時間を超える雨量を計測した。８０ミリ／時間を超える雨量を計測した。
　この時上空では、不知火海沿岸から　この時上空では、不知火海沿岸から
葦北・球磨地方一帯にかけ葦北・球磨地方一帯にかけ
次々と発達した積乱雲が列をなす次々と発達した積乱雲が列をなす
「線状降水帯」が牙をむいた。「線状降水帯」が牙をむいた。
　午前４時頃、雨は徐々に弱まってくるが、　午前４時頃、雨は徐々に弱まってくるが、
２４時間の積算雨量は、５００ミリを２４時間の積算雨量は、５００ミリを
すでに超えていた。すでに超えていた。
明るくなるにつれ、町内のいたる場所で明るくなるにつれ、町内のいたる場所で
災害が発生している光景が現実となっていた。災害が発生している光景が現実となっていた。

熊本県統合型
防災情報システムより

7/5 日現在 15.00 現在

復
興
に
向
け
て

復
興
に
向
け
て

　
令
和
２
年
７
月
４
日
未
明
の
大
雨
に
よ
る
平
国
上
地
区
で
発
災
し
た
大
規

　
令
和
２
年
７
月
４
日
未
明
の
大
雨
に
よ
る
平
国
上
地
区
で
発
災
し
た
大
規

模
土
石
流
災
害
に
お
い
て
、
３
人
の
尊
い
命
が
失
わ
れ
、
多
く
の
住
宅
被
害

模
土
石
流
災
害
に
お
い
て
、
３
人
の
尊
い
命
が
失
わ
れ
、
多
く
の
住
宅
被
害

が
あ
り
、
道
路
決
壊
・の
り
面
崩
壊
・が
け
崩
れ
・河
川
護
岸
崩
壊
、
水
道
・

が
あ
り
、
道
路
決
壊
・の
り
面
崩
壊
・が
け
崩
れ
・河
川
護
岸
崩
壊
、
水
道
・

停
電
な
ど
の
イ
ン
フ
ラ
の
被
害
が
あ
り
ま
し
た
。

停
電
な
ど
の
イ
ン
フ
ラ
の
被
害
が
あ
り
ま
し
た
。

　
ま
た
、
冠
水
・
大
雨
に
よ
る
農
業
機
械
や
農
産
物
、
農
地
な
ど
の
農
業

　
ま
た
、
冠
水
・
大
雨
に
よ
る
農
業
機
械
や
農
産
物
、
農
地
な
ど
の
農
業

被
害
、
漁
港
な
ど
の
水
産
業
被
害
、
・
つ
な
ぎ
温
泉
四
季
彩
の
被
害
と
い
っ

被
害
、
漁
港
な
ど
の
水
産
業
被
害
、
・
つ
な
ぎ
温
泉
四
季
彩
の
被
害
と
い
っ

た
町
内
施
設
へ
の
被
害
も
甚
大
と
な
り
ま
し
た
。

た
町
内
施
設
へ
の
被
害
も
甚
大
と
な
り
ま
し
た
。

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
対
策
の
中
、
今
回
の
災
害
に
よ
り
被
害
に
遭
わ
れ

　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
対
策
の
中
、
今
回
の
災
害
に
よ
り
被
害
に
遭
わ
れ

た
皆
さ
ま
に
は
、
心
よ
り
お
見
舞
い
を
申
し
上
げ
ま
す
。

た
皆
さ
ま
に
は
、
心
よ
り
お
見
舞
い
を
申
し
上
げ
ま
す
。

　
議
会
で
は
、
国
・
県
・
関
係
機
関
へ
の
要
望
を
は
じ
め
、
今
後
と
も
行
政

　
議
会
で
は
、
国
・
県
・
関
係
機
関
へ
の
要
望
を
は
じ
め
、
今
後
と
も
行
政

と
協
力
し
て
、
復
旧
・
復
興
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

と
協
力
し
て
、
復
旧
・
復
興
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
津
奈
木
町
議
会
議
長　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
津
奈
木
町
議
会
議
長　

川
野　
雄
一

川
野　
雄
一
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中尾地区中尾地区

町道辻線町道辻線

染竹地区染竹地区

合串果樹ハウス合串果樹ハウス

福浦地区福浦地区平国地区平国地区

赤崎地区赤崎地区

白ヶ浦地区白ヶ浦地区

７月豪雨災害は
津奈木を一変させた

公共施設 詳細被害状況（５件）

・平国小学校法面崩壊（４ヶ所） 

・津奈木中学校（法面崩壊２カ所）

・つなぎ温泉四季彩 （機械室等浸水）

・つなぎ美術館 （モノレール柱基礎）

・町営住宅丸岡団地１戸（床上浸水）

令
和
２
年
７
月
９
日

令
和
２
年
７
月
９
日((

木木))

町
長
・
副
町
長
・
議
会
で

町
長
・
副
町
長
・
議
会
で

災
害
情
報
の
共
有
と
今
後
の

災
害
情
報
の
共
有
と
今
後
の

対
応
並
び
に
復
旧
・
復
興

対
応
並
び
に
復
旧
・
復
興

に
つ
い
て
協
議

に
つ
い
て
協
議

議
会
の

議
会
の

う
ご
き

う
ご
き

ここが

POINT!POINT!

インフラ被害　（7/19 現在）

公共施設 　５件

県道・町道 ５５件

農道・林道 ２４件

河川  　９件

町水道（断水） 平国地区約２００世帯（7/5 復旧済み）

停電  平国地区約７５戸（7/5 復旧済み）

地
区
で
起
き
た
土
石
流
災
害
で

は
人
的
被
害
が
報
告
さ
れ
て
お

り
、
消
防
団
を
は
じ
め
、
自
衛

隊
、
県
警
、
消
防
関
係
な
ど
多

く
が
昼
夜
を
問
わ
ず
懸
命
な
捜

索
活
動
に
当
た
っ
て
い
る
。
ま

た
、
多
く
の
市
町
村
長
か
ら
激

励
を
い
た
だ
き
、「
被
災
後
は

住
民
の
心
の
ケ
ア
も
大
事
で
、

慎
重
に
見
守
っ
て
い
く
必
要
が

あ
る
。」
と
の
貴
重
な
ア
ド
バ

イ
ス
も
い
た
だ
い
て
い
る
。

　

今
後
は
、
ス
ピ
ー
ド
感
の
あ

　

今
後
は
、
ス
ピ
ー
ド
感
の
あ

る
対
応
に
努
め
、
被
災
住
民
の

る
対
応
に
努
め
、
被
災
住
民
の

負
担
軽
減
に
つ
い
て
、
あ
ら
ゆ

負
担
軽
減
に
つ
い
て
、
あ
ら
ゆ

る
対
策
を
検
討
し
、
全
力
を
挙

る
対
策
を
検
討
し
、
全
力
を
挙

げ
て
復
興
に
当
た
る
と
の
決
意

げ
て
復
興
に
当
た
る
と
の
決
意

を
表
明
し
た
。

を
表
明
し
た
。

　

議
会
で
は
、
連
絡
体
制
の
強

　

議
会
で
は
、
連
絡
体
制
の
強

化
や
、
被
災
状
況
等
に
関
す
る

化
や
、
被
災
状
況
等
に
関
す
る

情
報
の
収
集
と
共
有
を
行
い
、

情
報
の
収
集
と
共
有
を
行
い
、

対
策
に
あ
た
る
こ
と
と
し
た
。

対
策
に
あ
た
る
こ
と
と
し
た
。

　

町
長
か
ら
現
状
等
の
説
明
を

受
け
た
の
ち
、
議
会
の
災
害
対

応
に
つ
い
て
協
議
し
た
。

　

説
明
で
は
、
７
月
４
日
大
雨

に
よ
る
被
害
は
、
24
時
間
累
計

５
４
４
ミ
リ
、
１
時
間
最
大

１
１
０
ミ
リ
を
記
録
。
平
国
上

つなぎ議会だより　2020.8 つなぎ議会だより　2020.85 4



令和２年令和２年

第１回第１回

臨時会臨時会

　

5
月
28
日
、
令
和
2
年
第
１
回
津
奈
木
町
議
会
臨
時
会
が
招

集
さ
れ
ま
し
た
。
今
回
の
臨
時
会
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
対
策
に
つ
い
て
、
国
や
県
の
交
付
金
等
に
加
え
、
津
奈
木

町
独
自
の
政
策
を
含
め
、
6
月
定
例
会
を
待
た
ず
に
、
新
た
に

約
９
６
０
０
万
円
の
緊
急
支
援
施
策
を
行
う
こ
と
に
な
り
、
臨

時
会
を
開
催
し
ま
し
た
。

　

内
容
は
、
４
月
か
ら
５
月
に
専
決
処
分
さ
れ
た
補
正
予
算
の

承
認
並
び
に
、
令
和
2
年
度
津
奈
木
町
一
般
会
計
補
正
予
算
、

津
奈
木
町
固
定
資
産
評
価
委
員
の
選
任
同
意
に
つ
い
て
な
ど
で

す
。
慎
重
な
る
審
議
の
結
果
、
全
案
件
、
原
案
の
と
お
り
可
決
・

承
認
さ
れ
ま
し
た
。
な
お
、
議
会
の
傍
聴
者
は
一
般
者

１
人
で
し
た
。

新型コロナウイルス対策関連予算新型コロナウイルス対策関連予算

専決分を可決！専決分を可決！ ９６００万円９６００万円
可決！

問
特
別
定
額
給
付
金
の
申

請
の
件
数
と
、
給
付
率

の
進
捗
状
況
は
。

答
5
月
26
日
現
在
で
、
対

象
世
帯
１
９
３
１
世
帯

中
、
１
７
６
７
世
帯
で
、
6
月

2
日
ま
で
に
給
付
が
確
定
し
て

い
る
の
も
併
せ
れ
ば
、
支
払
額

累
計
が
4
億
１
８
３
０
万
円
で

９８

・
０３
％
で
あ
る
。

問  

子
育
て
世
帯
支
給
給
付

金
６
１
０
万
円
の
対
象

者
は
。

学
生
等
を
考
え
て
い
る
。

   

対
象
者
へ
の
広
報
は
、
町
報
、

有
線
放
送
、
津
奈
木
町
ホ
ー
ム

ペ
ー
ジ
、
地
区
の
回
覧
板
等
で

告
知
を
し
た
い
。

問
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

対
策
雇
用
確
保
補
助
金

と
事
業
継
続
支
援
金
合
わ
せ
て

1
９
０
０
万
円
の
内
容
は
。

答
雇
用
確
保
補
助
金
は
専

決
処
分
の
拡
充
で
、
影

響
を
大
き
く
受
け
る
事
業
者

が
広
が
っ
た
た
め
対
象
者
を
広

げ
て
い
る
。
対
象
者
は
従
業
員

を
１
人
以
上
雇
用
し
て
、
最
近

3
ヶ
月
の
合
計
売
り
上
げ
が
20

％
以
上
減
少
し
て
い
る
方
と

な
っ
て
い
る
。
従
業
員
1
人
に

つ
き
１
ヵ
月
３
万
円
を
３
ヶ
月

分
、
最
大
９
万
円
を
支
給
す
る
。

上
限
は
90
万
円
。

　

事
業
継
続
支
援
金
は
、
農
林

水
産
業
で
も
計
上
し
て
い
る
が
、

町
内
に
３
ヶ
月
以
上
継
続
し
て

事
業
所
を
有
す
る
者
で
県
の
休

業
要
請
協
力
金
ま
た
は
事
業
継

続
支
援
金
、
も
し
く
は
国
の
持

続
化
給
付
金
の
決
定
を
受
け
た

答
こ
ど
も
医
療
の
受
給
対

象
者
を
考
え
て
お
り
、

高
校
生
以
下
に
1
人
1
万
円
の

支
給
を
予
定
し
て
い
る
。

問
労
働
力
緊
急
事
業
補
助

金
の
事
業
内
容
と
、
要

望
す
る
件
数
が
増
え
た
場
合
の

対
応
は
。

答
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
に
よ
り
農
林
水

産
業
で
不
足
す
る
雇
用
労
働
力

を
、
高
性
能
省
力
機
械
導
入
に

よ
り
補
う
も
の
で
あ
る
。
ま
た
、

件
数
が
増
え
た
場
合
、
追
加
の

検
討
も
考
え
て
い
る
。

問
災
害
対
策
費
で
、
コ
ロ

ナ
対
策
用
と
し
て
、
避

難
所
用
の
簡
易
段
ボ
ー
ル
、
間

仕
切
り
１
人
用
と
３
人
用
が
あ

る
が
、
保
管
場
所
と
大
き
さ
な

ど
の
利
便
性
は
ど
う
な
の
か
。

１
人
用
50
個
と
3
人
用
50
個
を

購
入
予
定
だ
が
、
各
避
難
所
へ

の
受
け
入
れ
数
と
し
て
十
分
な

の
か
。答

保
管
場
所
と
し
て
は
、

各
避
難
場
所
等
を
予
定

し
て
い
る
。
感
染
症
を
防
ぐ
た

め
に
、
ベ
ッ
ド
型
な
ど
を
含
め

て
検
討
し
て
い
る
。
感
染
拡
大

防
止
と
し
て
、
４
ｍ
の
間
隔
が

必
要
で
、
何
名
ま
で
の
対
応
が

で
き
る
か
は
把
握
し
づ
ら
い
た

め
、
ま
ず
、
第
一
に
自
宅
避
難
、

第
二
に
親
戚
、
知
人
等
宅
へ
の

避
難
、
第
三
に
町
の
避
難
所
を

利
用
す
る
事
で
、
密
接
、
密
集

に
な
ら
な
い
よ
う
に
し
た
い
。

問  

大
学
生
等
応
援
給
付
金

1
３
０
０
万
円
は
、
1

人
10
万
円
の
給
付
で
1
３
０
人

を
予
定
し
て
い
る
と
の
説
明
で

あ
る
が
、
対
象
者
と
給
付
の
周

知
方
法
は
。

答
対
象
者
は
、
満
18
歳
か

ら
24
歳
ま
で
の
大
学
院

生
、
大
学
生
、
短
大
生
、
4
年
・

5
年
専
攻
科
の
高
専
生
、
専
門

事
業
者
に
対
し
、
法
人
は
20
万
円
、
個

人
は
10
万
円
の
支
援
を
上
乗
せ
し
て
行

う
。問

水
俣
に
事
業
所
が
あ
り
津
奈
木

町
に
住
ん
で
い
た
場
合
、
起
業

先
の
水
俣
市
で
も
も
ら
え
ず
、
本
町
で

も
も
ら
え
な
い
と
聞
く
。
協
議
を
し
て

も
ら
え
る
よ
う
に
す
べ
き
で
は
な
い

か
。答

水
俣
市
は
市
民
を
対
象
と
し
て

補
助
金
を
先
行
し
て
実
施
し
て

い
る
。
途
中
で
の
変
更
は
難
し
く
、
本

町
の
補
助
金
も
、
問
い
合
わ
せ
を
い
た

だ
い
て
い
る
が
、
雇
用
実
態
の
把
握
が

難
し
た
め
町
内
限
定
と
し
て
い
る
。

問
農
業
振
興
費
に
計
上
さ
れ
て
い

る
食
料
費
の
内
容
は
。

答
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
に

よ
り
、
農
産
加
工
品
の
需
要
が

減
少
し
て
い
る
事
業
者
の
た
め
、
加
工

品
を
買
い
上
げ
、
学
校
給
食
で
利
用
す

る
こ
と
に
よ
り
、
需
要
減
に
対
処
す
る

事
業
と
な
る
。
主
に
ス
イ
ー
ト
ス
プ
リ

ン
グ
の
ジ
ュ
ー
ス
・
ゼ
リ
ー
、
海
産
物

・

農
産
品
等
の
直
接
購
入
を
予
定
し
て
い

る
。

臨時会の臨時会の
あらましあらまし

主
な
質
疑

町
独
自
の
対
応
も
多
数

町
独
自
の
対
応
も
多
数

ス
ピ
ー
ド
感
を
も
っ
て
実
施
を
！

議会改革です！議会改革です！
5 月 25 日臨時議会議案の
説明などを受けるため
全員協議会を開催しました。

　議会改革特別委員会は、昨年 4 月の町議会議員選挙

による定員割れに伴い、今後の議員活動と町民への理

解に関するご理解を得るために発足されました。

　委員会として、6 人の委員を選出し、今年 1 月 16

日に第１回目の協議を行い、その後、委員会を重ねて

いく上で、多くの課題に取り組めるように協議してい

ましたが、急遽新型コロナウイルスにより問題が発生

し、町民との意見交換等が難しくなりました。年内に

基本条例を策定、議員活動を行う上での、目的を定め

取り組んでいくよう進めています。今後は、時代に応

じた情報ツールを利用しながら、もっと身近な議会に

なるように、議会としても、これまで以上に皆様のご

意見とご要望に対しお応えできるよう努力していきま

すので何卒よろしくお願い申し上げます。

　　　　　　　　　　議会改革特別委員長　宮嶋弘行
つなぎ議会だより　2020.8 つなぎ議会だより　2020.87 6



令和２年令和２年

第２回第２回

定例会定例会

　

令
和
２
年
第
２
回
定
例
会
が
、
６
月
18
日
（
木
）
か
ら
19

日
（
金
）
の
２
日
間
開
催
さ
れ
ま
し
た
。
1
日
目
は
、
令
和
２

年
度
一
般
会
計
補
正
予
算
に
お
い
て
、
平
国
小
学
校
跡
地
利

活
用
事
業
の
設
計
委
託
料
の
増
額
・
つ
な
ぎ
美
術
館
開
館
20

周
年
事
業
・
定
住
促
進
住
宅
建
設
用
地
取
得
費
・
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ

ス
ク
ー
ル
構
想
に
伴
う
パ
ソ
コ
ン
等
整
備
な
ど
並
び
に
、
 

特
別
会
計
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
条
例
の
改
正
、
農
業
委
員
会

委
員
の
選
任
同
意
な
ど
18
議
案
が
提
出
さ
れ
、
す
べ
て
を
原
案

の
と
お
り
可
決
・
承
認
さ
れ
ま
し
た
。
ま
た
、
一
般
質
問
で
は
、

5
人
の
議
員
が
登
壇
し
、
町
政
や
地
域
の
抱
え
る
課
題
に
つ
い

て
、
論
戦
を
展
開
し
ま
し
た
。 

な
お
、
議
会
の
傍
聴
者
は
5

人
で
し
た
。

問
美
術
館
費
で
柳
幸
典
つ

な
ぎ
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
委

託
料
の
補
正
理
由
と
、
旧
赤
崎

小
学
校
の
プ
ー
ル
を
活
用
す
る

と
の
こ
と
だ
が
、
現
在
プ
ー
ル

は
他
の
目
的
で
利
用
し
て
い
る

が
、
許
可
は
得
て
い
る
の
か
。

答
今
回
１
０
５
０
万
円
の

追
加
は
、
当
初
予
算
で

は
債
務
負
担
行
為
と
い
う
こ
と

で
、
令
和
２
年
か
ら
３
年
に
か

け
て
美
術
館
の
開
館
２０
周
年
事

業
を
行
う
の
で
、
３
０
０
０
万

円
の
限
度
額
を
計
上
し
て
い
る
。

プ
ー
ル
に
つ
い
て
は
農
業
用
灌

水
と
、
消
防
の
防
火
水
槽
と
し

て
の
利
用
が
あ
る
が
、
各
団
体

と
の
協
議
を
行
い
同
意
を
い
た

だ
い
て
い
る
と
こ
ろ
で
、
ま
た
、

事
業
後
は
宿
泊
施
設
や
ギ
ャ
ラ

リ
ー
等
に
す
る
計
画
で
あ
り
、

町
内
の
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
実
行
委

員
会
の
中
で
協
議
し
勧
め
て
い

く
。問

地
域
お
こ
し
協
力
隊
の

現
在
の
人
数
と
今
回
採

用
者
の
活
動
内
容
は
。

答
地
域
お
こ
し
協
力
隊
は

３
名
で
、
今
回
任
用
の

１
名
は
、
美
術
館
サ
ポ
ー
ト
業

務
と
し
て
住
民
参
画
型
の
ア
ー

ト
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
推
進
業
務
活

動
で
、
福
祉
施
設
で
の
ワ
ー
ク

シ
ョ
ッ
プ
、
福
祉
と
ア
ー
ト
の

可
能
性
を
探
る
活
動
、
小

・
中

学
校
で
の
活
動
、
観
光
事
業
な

ど
で
の
ア
ー
ト
の
連
携
な
ど
を

行
う
。問

学
校
管
理
費
で
、
Ｉ
C

T
情
報
機
器
等
の
購
入

費
に
つ
い
て
説
明
を
求
め
る
。

答
文
科
省
の
方
で
進
め
て

い
る
、
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト

を
活
用
し
た
１
人
１
台
の
学
習

用
パ
ソ
コ
ン
を
配
備
す
る
事
業

で
、
小
学
校
１
年
生

・
２
年
生

問
住
宅
建
設
費
で
、
定
住

促
進
住
宅
建
設
用
の
土

地
取
得
費
と
場
所
は
、
ど
の
よ

う
な
計
画
か
。

答
購

入

予

定

面

積

は
、

１
２
９
６
㎡
で
、
平
屋

建
て
の
3
棟
か
ら
4
棟
を
検
討

し
て
い
る
。

　

入
居
者
に
関
し
て
は
、
現
在

の
上
原
団
地
の
耐
用
年
数
が
過

ぎ
て
お
り
、
建
て
替
え
て
建
設

す
る
。

　

但
し
、
新
し
く
な
る
こ
と
に

よ
り
、
住
宅
使
用
料
が
上
が
る

た
め
の
措
置
と
し
て
、
急
激
な

負
担
増
と
な
ら
な
い
よ
う
に
軽

減
を
検
討
し
た
い
。

　

ま
た
、
取
り
壊
し
た
跡
地
利

用
は
、
住
宅
供
給
が
不
足
し
た

場
合
に
新
た
に
検
討
し
た
い
。

問  

給
食
セ
ン
タ
ー
調
理
場

の
空
調
設
備
の
充
実
は

難
し
い
と
聞
い
て
い
た
が
、
今

回
設
計
業
務
委
託
料
を
計
上
さ

れ
た
経
緯
は
。

答  

夏
休
み
を
短
縮
し
て
授

業
を
行
う
と
同
時
に
、

学
校
給
食
も
実
施
す
る
こ
と
に

に
は
平
成
26
年
度
購
入
し
た
パ

ソ
コ
ン
を
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル
し
て
配

備
し
、
3
年
生
か
ら
6
年
生
ま

で
は
予
備
を
含
め
て
１
３
６
台

の
パ
ソ
コ
ン
と
先
生
用
パ
ソ
コ
ン

20
台
を
購
入
す
る
予
定
と
し
て

い
る
。
中
学
校
に
つ
い
て
は
予

備
を
含
め
１
２
５
台
、
先
生
用

20
台
の
購
入
費
を
計
上
し
て
い

る
。問

こ
の
機
会
に
全
学
年
新

品
導
入
を
検
討
す
べ
き

で
は
な
い
か
。

答
小
学
校
１
・
２
年
生
の
分

も
交
付
金
等
を
活
用
し

新
品
を
購
入
し
た
い
。

一般会計補正予算
歳入歳出補正総額歳入歳出補正総額 1 億 7390 万円1 億 7390 万円

追加承認

追加承認

つ
な
ぎ
美
術
館　
　

記
念
事
業
を
承
認

つ
な
ぎ
美
術
館　
　

記
念
事
業
を
承
認

旧
赤
崎
小
学
校
プ
ー
ル
を
改
装

観
光
の
目
玉
に

観
光
の
目
玉
に

農業関連　倉谷 ・ 古中尾農業関連　倉谷 ・ 古中尾

給食センター関連給食センター関連

学校関連　GIGA スクール学校関連　GIGA スクール

中山間モデル事業　700 万円中山間モデル事業　700 万円

設計委託料　624 万円設計委託料　624 万円

主
な
質
疑

企業誘致 ・ 雇用 ・ 観光
　旧平国小学校

プロジェクト委託料　1050 万円プロジェクト委託料　1050 万円

可決！

６月定例会 ６月定例会 　主な事業 の紹介の紹介

日添防波堤改良工事日添防波堤改良工事

設計委託料　1178 万円設計委託料　1178 万円

ほうずき用ハウスなどほうずき用ハウスなど

6 月 15 日役場 3回会議室にて
定例会に向けて全員協議会を
おこないました。

議会改革です！

２０
周年

な
り
、
調
理
場
の
衛
生
管
理

と
調
理
員
の
夏
場
の
労
働
環
境

の
改
善
を
図
る
た
め
に
計
上
し

た
。問

特
定
健
診
未
受
診
者
対

策
事
業
委
託
料
の
内
容

は
。答

特
定
健
診
保
健
指
導
の

受
診
率
は
、
令
和
元
年

度
53

・
８
％
で
目
標
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パソコン関連購入費パソコン関連購入費　4874 万円　4874 万円

美術館記念事業
　（旧赤崎小学校）

空調設備設計委託料　256 万円空調設備設計委託料　256 万円
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商品券による
手厚い支援策を！

子どもの塾が
必要ではないか

宮嶋　弘行　議員本山　真吾　議員

前回実施された商品券の検証は？

問 昨年10月より実施された、「おれんじ商品券」
の検証結果と、今後にどう活かされるのか。

答 販売実績は、3,000冊で3,300万円を完売し
た。

効果検証として、利用者用と参加店舗用のアン
ケート調査を実施し、委託先の商工会にも聴取し販
売期間、使用期間、冊数、購入限度額については、
適正であった。
販売窓口と換金場所の検討が必要と33％の回答
があった。
利用者の使用目的は、77％が日常の買い物に利
用し、参加店への効果は48％で、効果なしが40％
近く、売り上げ増として５％以内だった。
今後は、検証結果に基づき、参加店舗の売り上げ
アップとPRに繋がる制度設計を検討したい。

商品券で町民と商工業者に元気を！

問 新型コロナウイルスによる多くの支援策が行
われている。今後の支援策と、県内各自治体

でも「商品券等」の発行が実施されているが、支援
策として検討できないのか。

答 国の地方創生臨時交付金により、新型コロナ
ウイルスの支援策として、商品券事業も検討

している。
国が消費喚起キャンペーンで、GoToキャンペー
ンと連携したクーポンの発行等が対象となり、先の
検証結果も踏まえ、町民全員と商工業者を支援でき
るような目的で前向きに検討したいと考えている。

防犯カメラで安心・安全な町づく
りを！

問 町内での各施設等への防犯カメラ設置状況は
どうなっているのか。

本町では、一人暮らし世帯等が増えつつある、事
件、事故等にも大きな役目を果たしているため、地
区への設置と個人、団体等への設置支援補助はでき
ないのか。

答 児童生徒への防犯対策として、通学路を中心
に平成28年度に設置した。

場所は役場前の三叉路、新川橋十字路、中学校前、
小学校前、阿蘇神社前ゲートボール場付近、文化セ
ンター前、津奈木駅前、旧平国小学校で計8台設置、
その他、学校・幼稚園・保育園・図書館等に設置し
ている。
防犯カメラは事後確認のためで、本町での過去３
年間の平均件数は３件で、内訳として、空き巣、自
転車盗難、車上狙いの各１件であり、少ない方と考
えている。
商店会、町内会、自治会など不特定多数の場所で、
要望があれば設置の方向で検討したい。

給付金の給付は早めることは可能
か？

問 今回の新型コロナウイルス特別給付金で当初
の計画では５月29日の予定であったが、１

週間ほど早まったのはなぜか。

答 ４月27日を基準として住民基本台帳に登録
されたもの、１人につき10万円を給付する

特別定額給付金給付事業が創設されたが、４月27
日現在の本町の対象者数は1,931世帯、4,494人で
あった。
早めることが出来た原因は、本町との契約をして
いるシステムの業者との当初の打ち合わせが、１週
間前倒しで口座振り込みデータ作成が可能となっ
た。また、給食センターの調理員６名が休校中で、
業務を手伝うことができ、総務課職員６名のほか、
総務課以外の若手職員19名が土・日や勤務時間外
にもかかわらず人海戦術で行った結果、給付を早め
ることができたと考える。

問 熊本県内では産山村、高森町などが５月１日
から給付を行っている。今後、第２第３の給

付が行われた場合、同様に早めることができないの
か。

答 廃案となった所得に応じて30万円配る給付
金などとなれば、再度システムの変更が必要

となるため遅くなるかもしれない。今回と同様な給
付金であればシステムもできているので、当然早め
ることができる。

教育格差解消に公設塾が必要では？

問 本町では大手進学塾がなく、塾に通う場合も
水俣市などに家族が送らなければならない。

また都市部との教育格差が存在する。鹿児島県肝属
郡錦江町では、将来を担う子供たちのために、平成
28年からICTを活用し、公設塾「錦江町MIRAI寺子
屋塾」を開設している。本町においても子育て支援
の一環として、また移住定住促進のための魅力ある
町づくりとして、同様なICTを活用した公設塾が必
要ではないのか。

答 本町には塾に通っている児童はゼロではない
が、ほとんどの児童生徒は教育に関して先生

方が頼りであり、先生方には常々情熱を持って教育
に当たってほしいとお願いをしている。学校教育の
充実を推進する立場なので賛同はできない。

問 教育委員会としては、委員会の性質上賛同で
きないとのことだが、現実問題として、高校

などに入学してくる都市部からの生徒は、塾や予備
校にて補学してくる生徒が非常に多い。現在新型コ
ロナウイルスによる影響で学校の休校期間があり、
一定期間休校を伴った子供は、将来における生涯賃
金が大きく低下するデーターも存在する。ICTの環
境が整うならば、町の政策として取組むことはでき
ないか。

答 全国的に塾がない所がたくさんある。教育と
言うのは教育委員会に任せ一生懸命やってい

ただくのが第一だと思う。民間に任せるのが行政と
しては良いと思う。

芦北町では防犯カメラ設置芦北町では防犯カメラ設置
の補助金があるの補助金がある

つなぎ議会だより　2020.8 つなぎ議会だより　2020.811 10
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キケンな通学路に
安全な歩道を！！

災害・防災対策予算の
増額を！

橋口　知恵子　議員上村　勝法　議員

丸岡団地・あけぼの団地方面の通
学路に歩道の設置を‼

問 総合グラウンド前の歩道のない道路が通学路
であり、通学時間帯は、車の交通量が多くと

ても危険である。児童生徒の安全を守るために歩道
の設置ができないか。

答 この箇所の危険が長年指摘されながら解決で
きないのは、道路構造令に基づく歩道の設置

に幅員が２ｍ程度必要で、歩道を設置するスペース
の確保ができないため。途中の樋門部分は歩道の設
置は難しい。
車道との間に縁石を設ける必要があるため、児童
生徒の安全は守れても、自転車やバイクを利用する
生徒や一般の方は、車がぎりぎりを通る車道側を通
行することになり、逆に危険になる。どういう施工
方法が通学路等総合的にベターな選択となるのか検
討して安全性の確保を図ることが必要である。

問 ２ｍ幅の歩道と縁石は無理だが、案として、
歩道の幅を１ｍ、１ｍ50、縁石をポールに

すると車道と歩道の区分はできる。樋門の後ろに道
を作れば車道側を通るよりはいいのではないか。

答ガードレールをつける構造令はある、ただ歩
道だけで車が通らないところは安全策とか、転

落防止とかはできるが、公道は町が管理するので、
ポールを立てるのは、ある程度いろいろな事件や事
故があった場合に適正にしているのかとなった場合に
は非常に辛い場面があるので検討が必要となる。

横断歩道の移設はできないか

問 津奈木駐在所近くの横断歩道は、道路がカー
ブしているために車両が確認しづらい。移設

できないか。

答 横断歩道の移設は、交通量や危険度などを考
慮し警察が行う。指摘の現場は、視界を遮る

桜やケヤキの伐採、定住促進駐車場角の除草を定期
的に行っていきたい。

０〜18歳の国民健康保険税の均
等割りの減免を！

問 2019年９月議会の質問で、数字的には可能
だと答弁であった。数字的に可能ならば国の

動向を待たずに町単独で行うべきではないか。

答 全国知事会で、令和３年度国への要望がされ
ている。前回、数字的には可能であると答弁

しているので、来年をめどに考えていきたい。

津奈木湾と合流する津奈木川河口
の堆積土砂の撤去は？

問 平成23年度に浚渫後、上流からの土砂で川
底が浅くなり、漁船の航行に支障が出ている。

今後の計画は。

答 具体的な計画はない。漁港区域に指定にされ
ていない一般の海の浚渫工事には、財源措置

がない。この場所は背後に住宅が密集しており、高
潮と大雨が同時に発生した場合は浸水被害も想定さ
れるので浚渫は必要だと考える。熊本県の管理下に
あるため県と協議を重ねていきたい。

消防団格納庫補助金の増額を！

問 津奈木町消防団格納庫の修理や建て替えを行
う場合、町の格納庫施設補助金の交付規則に

よると、費用の最大２分の１の補助となっている。
残り半分を住民負担とした場合、１世帯当たりの負
担が大きいと思うが、今後軽減する必要があるので
はないのか。。

答 今までは２分の１の補助だったが、住民の安
全を確保するため非常に重要な消防団なの

で、町としても全分団に対して、上限を決めながら
３分の２を補助したいと考えている。

災害に対する基準は？

問 水害、土砂災害、または台風などで家屋や道
路などに土砂が流れこんだり、倒木などの被

害が起きた場合、どのような基準で対応しているの
か。

答 水災害が発生した場合、主として総務課及び
振興課が対応することとなる。対応基準は、

まず共通事項として道路や河川、そして農地、山林
等の災害は振興課を窓口として対応する。その他住
宅被害や振興課が対応できない箇所の災害は、総務
課が対応する。初動の対応としては、土砂や倒木等
の撤去は消防団による応急的な対応を行う。
町有地の災害は町の予算で対応し、民有地の災害
は地権者により復旧していただくこととしている。
次に個別の災害についてだが、まず土砂災害にお
いては、①宅地等への土砂の撤去等については崩落
した土地の地権者に撤去をお願いする。②緊急を要

する場合には、消防団で土砂の撤去等応急処置を行
う。③人家への直接的な崩壊の場合で床上以上への
ほう土堆積の撤去については消防団に依頼し、重機
の借上料、オペレーター料などについて町の負担と
する。ただし、経費の５％は個人負担とする。
次に人家への直接的な危険を及ぼす状態の風倒木

被害においては、①倒木が植えられていた場所の地
権者に対応をお願いする。②地権者による対応が困
難な場合は消防団に依頼する。③消防団でも困難な
場合は、二次災害の危険性・緊急性を消防団で判断
し、消防団からの依頼に基づき町の予算で処理する。
ただし、経費の５％を個人負担とする。

問 当初予算では、毎年災害対策費の中で、土砂
撤去費として45万円計上してあるが、利用

していない年もある。もっと利用すべきではないの
か。

答 29年に消防団が撤去を行って重機の借上を
支払った実績がある。個人で処理できない方

の相談は総務課が対応する。

建て替えが予定されている建て替えが予定されている
赤崎第一分団消防格納庫赤崎第一分団消防格納庫

丸岡地区にある通学路丸岡地区にある通学路
安全性の確保を安全性の確保を
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新型コロナ、
学校への影響は

澤井　静代　議員

【５月】
　　　　　1日	 議会全員協議会
　　　　２０日		 総務振興常任委員会、教育住民常任委員会、議会改革特別委員会
　　　　２５日	 議会運営委員会
　　　　２８日	 第１回議会臨時会
【６月】
　　　　１１日		 議会運営委員会
１８日～１９日		 第２回議会定例会
　　　　２４日						 総務振興常任委員会、教育住民常任委員会、	議会改革特別委員会			
【７月】
　　　　　９日	 議会全員協議会
　　　　１５日		 広域行政事務組合議会臨時会
　　　　２０日		 議会全員協議会、災害現場視察	
【８月予定】
　　　　１９日	 総務振興常任委員会、教育住民常任委員会、議会改革特別委員会

	
【９月予定】
　　　　　中旬	 第３回議会定例会

議会のうごき

議会を傍聴
してみませんか
町政を知るためにぜひ傍聴し
てください。
手続きは簡単で、役場３階の
議会傍聴席入口の受付簿に記入
していただくだけです。
次回の定例会は９月の予定で
す。
■問い合わせ

議会事務局 0966-78-5351

つなぎ議会だより

次回11月１日

発行予定

・補正予算審議
・９月定例会決算審議
・一般質問
・特集　災害対策

児童生徒の生活リズムは健全か

問 長い休業が解け、６月１日より児童生徒は、
新型コロナウイルス感染症の予防を取りなが

ら、新しい生活様式での学校生活が始まった。児童
生徒の生活リズムは健全な状態なの か。

答 長期休み中も一週間間隔で登校日を設け、５
月20日からは、心身状況や生活を徐々に学

校生活に慣らすための事前授業を午前中行った上で
の学校再開である。ほぼ全員が、元気に登校してい
ると、報告を受けている。
また、学校はアンケートで悩みを把握し、個別に
教育相談も設けているので、安心していただきたい。

問 年間で必要とされる授業時間数の確保と、児
童生徒にとって大切である行事の実施はどう

するのか。

答 ５月中に何度も小中学校の校長と協議をし、
学校で教育課程の再検討をしてもらい、授業

時数を確認の上、学校を再開した。
学校行事については、教科の勉強とは別に、大切
な意義ある教育活動である。今後の新型コロナウイ
ルス感染拡大状況を見極めながら、３蜜回避や新し
い生活様式を踏まえつつ、規模や時間の縮減、実施
方法に創意工夫を凝らし、できるだけ実施できるよ
う学校と情報を共有し、協議していきたい。

どうする 今後の避難所開設

問 新型コロナウイルス感染症の現状を踏まえ、
今後の避難所開設について、どのような計画

なのか。

答 新型コロナウイルス感染症が心配される中で
の避難については、国や県から指針が示され

ている。
安全であれば自宅での在宅避難を、在宅避難が危
険な場合や確認できない場合は、親戚や知人宅への
避難、また地区公民館への避難を検討し、それでも
安全が確認できない場合は、町の指定避難所に避難
する。
この時に重要であるのは、感染予防の準備を行っ
た上で避難していただくことである。３蜜を避ける
ため、収容人数に限りがあることから、安全確認を
した上で、車中避難を検討していただく場合もある
かと思う。
避難所での基本的事項については、マニュアルを
作成して安心安全な避難ができるよう担当職員への
周知を行っている。

問 高齢者世帯やひとり暮らし世帯が多くなって
いる中で、どのようにして安心、安全を届け

ていくのか。

答 毎年民生委員、児童委員にお願いして、要援
護者等の実態調査を行っており、同意を得た

方の名簿を作成している。
安否確認、避難誘導のために、総務課を通じて、
消防団などに情報提供をしている。

問 今年度は区長の任期の年であり、交代をされ
た地区もあると思うが、自主防災組織の現状

と活動状況を伺う。

答 自主防災組織は町内22地区、組織率100％
である。活動は温度差があるので、今後、意

識啓発を行うなど、成果を図る必要があると考えて
いる。

その他の質問　○つなぎ美術館について
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